
«К школе готов!» 

Совет № 1 
Для успешного процесса обучения ребенка в школе необходимо 

сосредоточить свое внимание на развитии психических функций. 

1. В первую очередь надо позаботиться о его здоровье. Успех обучения, 

особенно в младших классах, зависит от того, насколько регулярно ребенок 

посещает школу. К сожалению, дети часто болеют. Ребенок, пропустивший 

занятия может потерять веру в свои силы, почувствовать себя 

неуспевающим. 

Идеально, если за год до школы вы реально оцените здоровье своего 

ребёнка и максимально постараетесь прислушаться к рекомендациям врачей. 

Плавание, прогулки, велосипед — это занятия, способствующие 

будущему успешному вступлению в школьную жизнь. 

2. Родителям также необходимо вовремя проверить своего ребенка у 

логопеда. Своевременно начатые занятия помогут малышу исправить 

дефекты речи и избежать заикания, шепелявости и картавости. Кроме того, 

дефекты речи мешают формированию навыка письма по слуху и затрудняют 

овладение грамотой. Как слышу, так и пишу, а если слышу неверно, то что 

напишу? 

3. Необходимо привить навыки самообслуживания. Кроме того, к 

моменту поступления в школу ребенок должен обладать известной долей 

самостоятельности. Если он умеет бегло читать, но не способен завязать 

шнурки и сложить портфель, пребывание в школе будет осложняться 

множеством неприятностей. 

4. Важно, чтобы ребёнок развивал в себе волевые качества. Для этого 

его нужно приучать любое начатое им дело доводить до конца. 

5. Важно также и то, чтобы в процессе дошкольного воспитания дети 

уже научились правильно себя вести, не нарушать порядок и не мешать 

окружающим. Потому что тем детям, которым только в школе впервые 

приходится постигать смысл слов «надо» и «нельзя», придется очень 

нелегко. 

Что такое школа в первую очередь? Школа это система социализации, 

дисциплинирующая система. И построена она на принуждении. Урок – это 

форма принуждения. Ребёнок должен знать слово «НЕЛЬЗЯ» и уметь 

принимать ограничения со стороны других и должен уметь ограничивать сам 

себя. 

6. Не менее важным условием успешного старта школьной жизни 

является умение жить в коллективе. Если ребенок ссорится по пустякам, не 

умеет правильно оценить свое поведение с позиций, что хорошо, а что плохо, 

ему будет трудно привыкнуть к жизни в школьном коллективе. 

Но не только для малыша школьная жизнь является обещанием начала 

чего-то нового и доселе неизведанного. Это также и начало нового этапа в 

жизни семьи, в которой воспитывается первоклассник. Следовательно, не 

только ребенку необходимо быть подготовленным к школьной жизни. От 

родителей тоже требуется определенная психологическая готовность помочь 



юному человечку вступить в новый мир. Для того чтобы лучше понять, что 

чувствует ваш малыш на пороге школы, постарайтесь вспомнить те 

ощущения, которые вы испытывали сами перед тем, как пойти в первый 

класс. 

Исключительно важно при формировании положительного отношения 

малыша к школе не выражать своей негативной оценки к школьному 

обучению. Не пугайте школой. Ни при каких обстоятельствах не следует  

говорить ребенку о том, что в школе неинтересно, что школьное обучение – 

это напрасная трата времени и сил. 

 


